
令和∫年亥月戌返拍

長浜市議会議長 様

長浜市議会議員

私が出席した次の行政視察の結果について報告します。

1,視察等名  会派新しい風行政視察
2.視察期間  令和5年 2月 13日 (月 )～ 15日 (木 )

3.視察場所及び目的

①滋賀県大津市大津百町・商店街活性化について

②兵庫県川西市立総合医療センター・病院改革について

③兵庫県淡路島フロングスフア~ムアトムスフィア・地方創生について

④徳島県徳島市役所・デジタル トランスフォ‐メーション・脱炭素について

⑤徳島県神山町・サテライトオフィスについて

行 政 視 察 報 告 書

記

・視察の目的

長浜市が抱える商店街の滑l生化、病院統合、デジタル環境、過疎対策などの共通課題に

どのように対処されているのか、参考にすべき取り組みについて検証してきました。

。視察の内容

大津百町も長浜市と同じように商店の数は減少しているが、町屋ホテル、町屋カフェ、

町屋サロン、地減密着型FM放送設置運動など若手の経営者が頑張つておられま坑

物を売ることも大事ではあるが、手打ちそば、お抹茶の作法体験、演奏などによる、「人が

集う」まちづくりからのスター トに心掛けられていた。
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行 政 視 察 報 告 ( 肖o.2  )

く

川西市の病院改革では、当時の川西市立病院が平成 14年度から赤字決算が続く状況に

なり、資金不足の状況に陥り、それ以降毎年度約10億円の補助金を交付して病院経営を

支えてきた経緯があります。また病院の老朽化による建て替えが必要なってきたが

少子高齢化などによる人口減少や医師の減員による患者数の落ち込みなどにより損失が

大きくなってきた結果、病院統合に踏み切ることになりました。経営形態の見直しについては、

民間的経営手法の導入 (地方独立行政法人化。指定管理者制度の導入)などによる解決策を

講じる必要がありますが、多くは民営化反対というものでした。市民との説明会を

繰り返し行い、医療法人協和会を公募により、川西市立総合医療センタとが指定管理者

制度としてスタートしました。一定の期間は市の職員の給料を保証するための差額保証や

公務員の身分を希望する職員には、市の職員の事務職の転籍を晰 割こしたなど、処遇に

ついての協議や配慮がなされました。また指定管理者に対する市の管理責任を果たすため、

市の職員の基本協定書や仕様書に定められていることが守られているかチエラクされたり、

市民の代表が病院に対する意見や提案について意見交換する場を設置されています。

学識纏験者によつて経営評価をさまざまな視点から審査し、健全化を図つておられます。

長浜市においても市立病院への繰出金の問題を精査しなければなりませ疵

路島フロッグスファームアトムスフィアについては視察時期が冬ということから

ほとんど人の動きはない状態でした。場所的には夏のシーズンを主体とされているようですが

参考にはならないと思いま丸

徳島市のデジタルトランスフォーメーションについては、県庁所在地でもあり、

取組も令和2年ど早い取り組みでありましたが、昨年の 12月 に策定した本市の計画と

あまり差異がないように感じました。オープンデエタの推進、デジタルデノ′ミイドヘの対策、
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行 政 視 察 報 告 (No.3 )

彎

災害時のオペレーションシステム 河ヽ中数 の ICT な ど 長浜市でも

さ ている し ビスの LINE スマホを檻凩したゴミの

プ キ シュレス ど

脱炭素については太陽光発電「初期費用ゼロ円」事業を推進されていますが、自家消費

電力として脱炭素に協力していると認識して蓄電池の併用をお勧めします。売電できると

思わない方が良いです。

徳島県神山町・サテライトオフィスについては、当日他府県からも視察に来ておられ、

人気の度合いがよく分りました。芸術家と呼ばれるような人たちが移住して来てから、

その人達のネットワエクでさらに人が移住してくる好循環が山の中でも生活ができる実証

として確立されました。さらにその中で事業の成功者が輩出、出資され民間の高専が設立

されることになりました。80人学級の5年生であるため、また全寮制ということで400人の

人口増が見込まれます。第一期生の募集ツアーには約 300名 の応募者がありました。

人気の度合いがうかがえます。

の にどのよ9 !、

病院経営の手法については赤字経営を容認する意見が議員の中に見受けられるが、

市からの繰入金が毎年 10億円を超える状況では、市の財政を圧迫することは明白であると

推測できる。財政不安は医療の縮小や人材の流失を招く可含旨l生が出てくる。手遅れになって

からの再生は住民負担が大きく、安心な医療を提供するには、指定管理による病院経営が

最適であると個人的には思います。まちづくりは起業家やエリートを育てることではなく、
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自己 自分の進む道、自分のやることが自 で選択できる人が集まること

力強い「まち さ て る と 恥貧ヤヽ を持つ ちのコミュニケーションは

さ て つ り ヤ の

1つ い して

つ ゝ

弩
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